



あこう

学校だより No. 3
令和 3 年 6 月 21 日 発行
西之表市立榕城小学校
Tel 0997-22-0010
Fax 0997-22-2335

6月 水無月 (水無月は、「水の月」で、田に水を引く月という意味です。他に「水月」「鳴雷月」「風待月」とも言われます。)

「歩いて登校」&「500mルール」

校長 大田 高行

6月7日（月）の全校朝会では、梅雨そして校内人権旬間（にこにこ旬間）にちなみ、子供たちに次のような話をしました。

毎年この時期は梅雨で、雨の降る日が多いです。雨が降ると、朝、登校するときから、靴下までびしょびしょになります。不快な思いをします。大好きな外遊びもできません。「雨の日はいやだなー。雨なんて降らなきゃいいのに。なぜ雨が降るの！」と思っている人もいるのではないかでしょうか。

校長先生は、ずっと前に理科の先生をしていたことがあり、その時、雨のもとである雲のでき方について実験をしたことがあります。（中略：実験の様子）

それで分かったことは、温められた水蒸気が空高く上がり、空気中の小さなチリにくつつき、雲になり、やがて雨となって降ってくるということです。

ということは、見方を変えると、雨は、空気中の小さなチリを捕まえて、地面に落とすことで、空気をきれいにしてくれているのです。雨上がりの空が澄んでいるのはそのためなのです。こう考えると、「雨っていやだな～」から「雨ってすごいね！」と、雨に対する見方も変わってくるのではないかでしょうか。

今日から18日までは「にこにこ旬間」（人権旬間）です。「〇〇って、いやだなー」と、悪いところに目を向けるのではなく、「〇〇って、こんないいところがあるね！」と、お友達や自分のいいところを見つける、そんな「にこにこ旬間」になればいいなと思っています。

しかし、この話の前提である「雨の日に靴がびしょびしょ濡れ、不快な思い」を経験できないい子がいるのではと心配になりました。「靴下まで濡れて、それで一日過ごすのは子供がかわいそう。」と思われてか、雨の日に車で送ってこられる保護者の方が多いのです。

本校では、「**2km以内は歩いて登校**」、「車での送迎の場合でも 500 m手前で降ろす**『500mルール』**」をお願いしています。これは、雨の日でも変わりません。雨が降り、靴下も濡れそうなときには、**替えの靴下を1足持たせればいい**のです。それが本当の親のつとめです。低学年の時にそうしていると、高学年になる頃には、親がしなくても自分で準備するようになります。

株式会社ムーンスター Web ページ「生きる力を育む歩育のすすめ」に、歩くことについて、次のように紹介されています。

<歩くことは>

- 1 人間の基礎であり、子供時代にこそしっかりと身に付けることが必要である。
- 2 体を鍛え、心をつくり、生きる力を育む身体活動である。
- 3 五感を開き、呼吸を深め、脳を活性化するものである。
- 4 自然を学び、地域（郷土）を学び、感性を豊かにするものである。
- 5 友情や思いやりの心を育て、人と人との絆を深めるものである。

「歩いて登校」には様々な教育的効果が期待されます。是非、この時期ならではの経験を子供にさせてください。

学校の土手には、ゼフィランサス（サフランモドキ：別名レインリリー）がピンクのきれいな花を咲かせています。



フリー参観日 6月12日(土) 授業参観(1・2校時分散で)児童引き渡し訓練

6月の第二土曜に開催したフリー参観には、保護者2名までの限定と学級分散での実施にもかかわらず、たくさんの保護者の皆様に来校いただき、子どもたちの学習の様子を参観していただきました。特に、今年度から導入された一人一台タブレットを活用した授業についても参観していただくことができました。

3校時に実施した「緊急時児童引き渡し訓練」は、大雨時等を想定して、学校側のみで実施しました。26の町内会がある本校では、迎え時に混乱が生じることも予想されます。実際を想定して、改善を加えていきます。



タブレットを使った授業の様子

学校関係者評価委員会 6月7日(月)

いざれも第1回の標記の委員会が開催されました。学校関係者評価委員会は、本校の学校経営の改善や教育力の向上、特色ある開かれた学校づくりを推進することを目的に、年間3回開催されます。

学校関係者評価委員は、教育委員 長田明様
校区長 小倉隆久様・主任児童委員 村井
ムツヨ様・PTA会長 村井雄太様・
市子連会長 丸田健次様

児童総会 6月16日(水)

4年生以上の子どもたちが体育館に集まり、学校生活をより楽しくするための話し合いをしました。



また、児童会でオリジナルキャラクターを募集したところ、223名の応募があり、児童相互の投票で優秀作品10作品が選ばれ、校長室で表彰式が行われました。さらに、その他の作品から先生方一人1作品を選んで表彰しました。

学校保健委員会 6月11日(金)

学校保健委員会も年間3回開催されます。

委員は、PTA代表として、会長・保育部長各学級保育部長及び副部長の皆様、学校側からは、校長・保健主任・養護教諭他、学校保健・体力・安全に関する係、9名の学校医の皆様です。会の目的は、「児童の健康増進と体格及び体力の向上を図り、その運営に協力すること」です。委員の皆様、よろしくお願いします。

選挙出前授業 5月26日(水)

6年生が模擬選挙を体験しました。12才になる6年生は、高校生になると実際の選挙を行うことになります。それを受け社会科の学習は、日本の歴史の後に公民分野の学習をしていましたが、今では公民分野を先に学習しています。有意義な学びになりました。



家庭教育学級「あこう楽習会」開級式

6月4日(金) 今年度の「あこう楽習会」が開級されました。写真は、開級式での校長講話の様子です。本校の家庭教育学級は、学級生が学びたいことを話し合い計画し、講師を招聘したり、学級生相互に講師になって楽しく学び合える自主性あふれる素敵な楽習会です。今年度は17名の応募がありました。今からでも、1回のみでも参加できます。

お知り合いを誘って、
学びの場や友達の輪を
広げてみませんか?

お待ちしています。



歯科指導教室・全国歯みがき大会

下の右の写真は、6月4日(金)多目的ホールで行われた歯科衛生士さんによる歯科指導教室の様子です。感染症予防を考慮してブラッシングをしないでの歯の点検を行っているところです。

左の写真は、6月12日(土)フリー参観日に実施した5年生の全国歯みがき大会の様子です。こちらも各教室でリモート映像での実施となりました。



主な行事予定

1学期のしめくくりをし、夏休みに向けた計画を立てましょう。

- 7月2日(金)学級PTA(下学年・支援学級)15:00～
学級PTA(上學年・支援学級)15:50～
10日(土)土曜授業・にこにこタイム
20日(月)1学期終業式・大掃除
21日(火)夏休み(7/21～8/31)
第29回浦田遠泳大会(午前)

安全点検週間

7月1日～7日 8月2日

- 8月2日(月)出校日(通常登校)
13日(金)学校閉庁日～15日(日)
20日(金)出校日(通常登校)
9月1日(水)2学期始業式・いじめを考える週間
3日(金)学級PTA
下学年・5・6年:15:00～
上學年・支援学級:15:50～
亡姉亡友慰靈祭:17:30～
第2回代議委員会:19:00～
4日(土)創立145周年記念日